## **JAUN ZURIA-II**

## Vieja leyenda de Busturialdea

Cuando el rey de Escocia, padre de una bella doncella, murió, se afincó un hijo suyo por rey y su hermana no quiso quedar en el reino. Tomó algunas naos y gentes con todo lo que pudo haber y arribó en Busturia.

Algunas naos y gentes, con algunos de las campañas, volvieron para Escocia, y la infanta con los más se quedó allí.

Allí hicieron su pueblo y situaron su castillo o torre en el paraje denominado Torrezarreta, y que, estando allí, se dice que durmió con ella en sueños un diablo que llaman en Bizkaia Sugaar, Señor de Casa, y que la dejo preñada. La infanta parió un hijo que fue hombre muy hermoso y de buen cuerpo al que le llamaron Jaun Zuria, que quiere decir en castellano don Blanco.

Según fue creciendo, su simpatía y su bondad ganaron el corazón de los sencillos vascos, y la belleza, el talento, la cultura y los dotes de mando que heredara de su madre, conquistaron hasta tal punto la admiración entre sus convecinos, que no vacilaron en elegirle como caudillo. Él fue el primer señor de Bizkaia.



En el barrio Altamira de Busturia se sitúa, según la población, Torrezarreta, la casatorre de Jaun Zuria.

## La leyenda de Jaun Zuria

Jon Juaristi Colección "Temas Vizcaínos" Serie Azul, año VI, nº 62 BBK Bilbao, 1970

## **Leyendas del País Vasco y Navarra** Editorial Labor S.A.

Barcelona 1985